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KERMESSE 2023  
Vous pouvez d’ores et déjà faire don de vos objets qui ne vous sont 
plus d’aucune utilité, petites brocantes, lots pour tombola, jouets, 
peluches, sacs, bijoux etc.… à déposer au presbytère de la paroisse Ste 
Thérèse. D’avance, nous vous disons un grand merci pour votre 
participation. 

Jeu 01 / 

Ven 02 / 

Sam 03 20h30 Eucharistie des communautés N.C 

Dim 04 

LA TRÈS SAINTE TRINITE 
10h30 Messe Solennelle 

+ Giofranco et Cosimo PARLATI 

(Quête pour la Vie, aux portes de l’église) 

Lun 05 / 

Mar 06 
8h00 Chapelet 

8h30 Messe suivie d’un temps d’adoration 

Mer 07 / 

Jeu 08 / 

Ven 09 / 

Sam 10 / 

Dim 11 

LE SAINT SACREMENT DU CORPS 
ET DU SANG DU CHRIST - FETE DIEU 

10h00 Messe solennelle 
(Quête pour le chauffage de l’église) 

Lun 12 / 

Mar 13 
ST ANTOINE DE PADOUE 

8h00 Chapelet 
8h30 Messe suivie d’un temps d’adoration 

Mer 14 / 

Jeu 15 / 

Ven 16 
LE SACRE CŒUR DE JESUS 

8h30 Messe à St Joseph 

Sam 17 
LE CŒUR IMMACULE DE MARIE 

20h30 Eucharistie des communautés N.C 

Dim 18 

11ème DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE 
10h30 Messe Dominicale 

+ Pulqueria AREIAS DA CUNHA et Antonio SOUSA M. 

* Baptême de Nathaël SIMET 

Lun 19 / 

Mar 20 
8h00 Chapelet 

8h30 Messe suivie d’un temps d’adoration 

Mer 21 / 

Jeu 22 / 

Ven 23 / 

Sam 24 
LA NATIVITE DE S. JEAN-BAPTISTE 

20h30 Eucharistie des communautés N.C 

Dim 25 
12ème DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE 

10h30 Messe Dominicale 

Lun 26 / 

Mar 27 
8h00 Chapelet 

8h30 Messe suivie d’un temps d’adoration 

Mer 28 / 

Jeu 29 STS PIERRE ET PAUL – APOTRES  

Ven 30 / 

  

Visites et communions aux personnes âgées et /ou 
malades : durant la première semaine du mois. 

Permanence pour les Confessions : Tous les 
samedis de 16h15 à 16h45 à St Pierre et Paul, et les 
mardis après l’adoration (entre 9h30 et 10h00) à Ste 
Thérèse ; ou sur RDV (Père Miguel ou Père Daniel). 

________________ 

Nos joies : 

☼ Alicia VIAL, 
☼ Wesley CLEMENT-LUKIBANZA 

Nos peines :  

+ Telinia PALLOTTO, 90 ans 
+ Paulette GILLIG, 86 ans 

________________ 

Messes dominicales sur la Communauté de Paroisses 

SAMEDI : 17h00 Sts Pierre-Paul et 18h30 St. Fridolin  

DIMANCHE : 9h00 St. Joseph 

Messes de semaine sur la Communauté de Paroisses : 

MERCREDI à 8h30 à St. Fridolin 

JEUDI à 18h30 à Sts. Pierre-Paul (Adoration à 17h45) 

VENDREDI à 8h30 à St Joseph  

MARIAGE : 
Il y a projet de mariage entre 

o Mathieu NICKEL et Harmonie HATTENBERGER. 
Le mariage sera célébré le 1er Juillet 2023 à 15h00 à 
la paroisse Ste Thérèse de l'Enfant Jésus à Mulhouse. 

o Xavier VALANTIN et Estelle KOUADIO. Le 
mariage sera célébré le 22 juillet 2023 à 15h00 à la 
paroisse Ste Thérèse de l'Enfant Jésus à Mulhouse. 

o Pierre HEITZ et Lydie DEJEAN DE LA 
BATIE. Le mariage sera célébré le 29 juillet 
2023 à 14h00 à l’église St Etienne de Cernay. 

o Jérôme RAMY et Laura HOUSSIERE. Le 
mariage sera célébré le 5 août 2023 à 15h00 à la 
paroisse Ste Thérèse de l'Enfant Jésus à Mulhouse. 

o David BRENDEL et Margot SCHNEIDER. 
Le mariage sera célébré le 2 septembre 2023 à 13h00 
à la paroisse Ste Thérèse de l'Enfant Jésus à Mulhouse. 

FETE-DIEU 2023 

Notre traditionnelle procession avec le Très Saint 
Sacrement aura lieu le dimanche 11 juin, pour cela, la 
messe commencera exceptionnellement à 10h00 afin 
d’avoir le temps de vénérer l’Hostie Sainte dans les 
différents autels qui seront installés. 

Merci à nos paroissiens de penser à apporter des 
pétales de fleurs de vos jardins ou de ceux de vos 
connaissances pour les déposer au presbytère la veille 
ou le jour de la fête. Ils serviront aux enfants pour 
honorer dignement le Très Saint Sacrement. 

JUIN 2023 
Tél. : 03.89.42.08.51 

www.paroisse-saintetherese.com 
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CHRONIQUE PELERINAGE – ESPAGNE 2023 

C’est le 19 avril que notre groupe de pèlerins s’est envolé pour l’Espagne. Une petite quarantaine de personnes, ne se connaissant 
pas forcément, parties pour passer 6 jours à découvrir l’Histoire du nord de l’Espagne, de ses Saints et de sa foi sous les explications 
bien détaillées du père Miguel, un guide passionné, qui nous a aussi gâtés par le choix des hôtels et des repas !   

Le périple a commencé à Salamanca, grande ville étudiante située au nord-ouest de Madrid. Nous avons pu y découvrir 
la Cathédrale de style gothique, l’Université et la grande place Mayor, joyau de la ville. Nous avons ensuite pris la route 
vers Alba de Tormes, ville où repose Ste Thérèse d’Avila. Après avoir visité le musée nous avons pu vivre la messe 
dans la Basilique, en présence de ses reliques.  

Le vendredi nous sommes partis en direction de Zamora, où nous avons prié les laudes dans la 1ère paroisse qui a accueilli 
les catéchèses du Chemin Néocatéchuménal, en 1967. Puis après avoir visité la vieille ville et sa Cathédrale, nous avons 
repris la route vers Oviedo, au nord, dans le Royaume des Asturies. Sur le chemin nous avons été spectateurs d’un décor 
changeant radicalement, nous faisant découvrir une Espagne très verte, autrement appelée : « la Suisse Espagnole » ! Là 
nous avons visité une église romane datant du 9ème siècle et reçu des paroles fortes sur l’histoire de la chrétienté de ce 
Royaume, qui s’est battu pour sauver sa foi. Leçon d’histoire et de foi aussi très actuelle pour notre temps.   

Samedi 22 avril, nous avons commencé la journée en priant les laudes dans un monastère bénédictin, en présence des 
reliques de St Pélage, martyr pour la chasteté. Père Miguel nous a donné une prédication très importante et très concrète 
à ce sujet-là. Puis nous sommes partis visiter la vieille ville d’Oviedo et sa Cathédrale, qui conserve le Sudarium : c’est le 
linge qui a enveloppé le visage du Christ afin de stopper les saignements du visage au moment de le descendre de la Croix. 

Ensuite, nous sommes partis vers Covadonga, lieu situé au cœur des montagnes, l’endroit même où le roi Pélage a 
repoussé l’envahisseur musulman au début du 8ème siècle. Il y a là une grotte, dédiée à la Vierge Marie, à qui le roi avait 
confié la protection de ses troupes. Nous avons pu prier d’un même cœur dans cette grotte notre Sainte Mère, et vivre 
la messe dans la chapelle de la Basilique. Le soir nous sommes arrivés à Ribadesella, ville côtière, où notre hôtel était 
situé au bord de la plage. Après un très bon repas, nous avons eu la possibilité pour certains de prier les complies face 
à l’océan, afin de terminer la journée en intimité avec le Seigneur.  

Le lendemain, c’était déjà dimanche ! Nous avons traversé les gorges pour arriver à Santo Toribio de Liébana pour vivre la messe 
dominicale, avec un cadeau magnifique : la possibilité de gagner l’indulgence plénière. En effet, une année jubilaire venait de 
commencer et la Porte du Pardon avait été ouverte tout juste une semaine plus tôt ! A la fin de la messe nous avons eu le privilège 
de pouvoir vénérer Lignum Crucis, « Le Bois de la Croix », relique confirmée de la Croix du Christ. Un moment fort et lourd de 
sens pour notre vie de chrétiens d’être face à la Croix, symbole de la souffrance ; de chanter et de louer Dieu, en voyant la Croix 
glorieuse par le Christ Ressuscité ! Ce moment a été pour moi une rencontre très forte et très intime avec le Christ. 

Destination suivante : Santander. Mais sur le chemin nous nous sommes arrêtés dans un village côtier, où nous avons 
pu vivre une procession en l’honneur de la Vierge Marie, c’était la surprise puisqu’on ne savait pas que c’était jour de 
fête dans le village ! Nous avons attendu de voir passer la Vierge, sous une pluie battante, et nous avons repris la route 
tous trempés jusqu’aux os mais dans la bonne humeur !! 
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Nous nous sommes reposés à Santander, très belle ville côtière. Puis nous avons commencé notre lundi en priant les laudes 
en plein air, face à l’immensité de l’océan. Ensuite nous avons visité la cathédrale, qui nous a transporté à travers les âges 
avec une partie moderne, reconstruite après la guerre et la partie d’origine conservée, laissée en l’état. Nous avons ensuite 
pris la route vers la maison natale des Loyola, et pu découvrir l’histoire de Saint Ignace en visionnant le film dans le bus. 
Cela nous a permis de comprendre qui était St Ignace et donc de vivre un moment vraiment fort en célébrant la messe dans 
la chambre où il s’est converti. Après la visite du sanctuaire nous avons pu prendre un temps de confessions dans la Basilique 
puis reprendre la route en direction d’Hondarribia, où l’on a passé notre dernière nuit en Espagne.  

Et nous voilà au mardi 25 avril, date de retour en France ! Déjà 6 jours que nous sommes partis de chez nous ! Après 
avoir prié les laudes dans l’église du village nous avons pris la route vers Bordeaux. Nous avons célébré la messe dans 
la Cathédrale et nous nous sommes dirigés vers l’aéroport pour rentrer à Mulhouse.  

Pour ma part, je me suis sentie très aimée dans ce pèlerinage ! Et j’ai entendu une parole magnifique : que l’Esprit qui 
a agi en Ste Thérèse d’Avila, en St Pélage et en St Ignace est exactement le même que celui que j’ai reçu. Le même ! Ce 

qui veut dire que la sainteté est possible aussi pour moi, et rien que pour ça, ça valait le détour ☺ 

En bref, nous avons été gâtés de A à Z ! Que ce soit dans les lieux visités, les saints découverts, les paysages admirés 
et les moments de prière, mais aussi dans les échanges et partages intergénérationnels, les moments de repos et les 
bons repas… Que dire de plus que « merci Seigneur » ?     Esther DUTARQUE 

 

LA PAROLE DU PAPE FRANÇOIS 
Regina Cæli du 14 mai 2023 

(…) Paraclet est un terme qui vient du grec et qui signifie à la fois consolateur et avocat. C’est-
à-dire que l’Esprit Saint ne nous laisse jamais seuls, il est proche de nous, comme un avocat 
qui assiste l’accusé en se tenant à ses côtés. Et il nous suggère comment nous défendre face à 
ceux qui nous accusent. Rappelons que le grand accusateur est toujours le diable, qui insinue 
en toi les péchés, le désir de pécher, la malveillance. 

(…) L’Esprit Saint (…) ne nous abandonne jamais. L’Esprit Saint veut être avec nous : il n’est pas 
un hôte de passage qui vient nous rendre une visite de courtoisie. Il est un compagnon de vie, une 
présence stable, il est Esprit et désire habiter dans notre esprit. Il est patient et reste avec nous même 
lorsque nous tombons. Il reste parce qu’il nous aime vraiment : il ne fait pas semblant de nous aimer 
pour ensuite nous laisser seuls dans les difficultés. Non, il est loyal, il est transparent, il est 
authentique. Plus encore, si nous sommes dans l’épreuve, le Saint-Esprit nous console, en nous 
apportant le pardon et la force de Dieu. Et quand il nous place face à nos erreurs et nous corrige, il 

le fait avec gentillesse : dans sa voix qui parle au cœur, il y a toujours le timbre de la tendresse et la chaleur de l’amour. Bien sûr, 
l’Esprit Paraclet est exigeant, parce qu’il est un ami vrai, fidèle, qui ne cache rien, qui suggère ce qu’il faut changer et comment 
grandir. Mais lorsqu’il nous corrige, il ne nous humilie jamais et ne suscite pas la méfiance ; au contraire, il nous transmet la 
certitude qu’avec Dieu, nous pouvons toujours y arriver, toujours. C’est cela sa proximité. C’est une belle certitude ! 

(…) L’Esprit Paraclet est [aussi] notre avocat, et nous défend. Il nous défend face à ceux qui nous accusent : face à nous-
mêmes, lorsque nous ne nous aimons pas et ne nous pardonnons pas, et va jusqu’à nous dire que nous sommes des ratés et 
des bons à rien ; face au monde, qui rejette ceux qui ne correspondent pas à ses schémas et à ses modèles ; face au diable, qui 
est l’«accusateur» et le diviseur par excellence et qui fait tout pour que nous nous sentions incapables et malheureux. 

Face à toutes ces pensées accusatrices, l’Esprit Saint nous suggère comment répondre. (…) Il nous rappelle donc les paroles 
de l’Evangile et nous permet ainsi de répondre au démon accusateur non pas à travers nos propres paroles, mais avec celles 
du Seigneur. Il nous rappelle surtout que Jésus a toujours parlé du Père qui est aux cieux, qu’il nous l’a fait connaître et qu’il 
nous a révélé son amour pour nous, qui sommes ses enfants. Si nous invoquons l’Esprit, nous apprenons à accueillir et à 
nous souvenir de la réalité la plus importante de la vie, qui nous protège des accusations du mal : Et quelle est cette réalité 
la plus importante de la vie ? Que nous sommes les enfants bien-aimés de Dieu. Nous sommes les enfants bien-aimés de 
Dieu : telle est la réalité la plus importante, et l’Esprit nous rappelle cela. 
 

ZENIT, LE MONDE VU DE ROME   [© www.zenit.org] 

❖ Inondations au Rwanda : les prières et la « proximité spirituelle » du pape François 

Le pape François a été « profondément attristé d’apprendre la perte des vies et la destruction causées par les récentes inondations dans les 
provinces de l’ouest et du nord du Rwanda ». Au moins 130 personnes sont mortes dans la catastrophe, selon un bilan provisoire. 

Dans un télégramme signé par le secrétaire d’État du Vatican Pietro Parolin et adressé à Mgr Arnaldo Catalan, nonce 
apostolique au Rwanda, le pape exprime « sa proximité spirituelle avec tous ceux qui souffrent à la suite de cette catastrophe ». 

Le pape François assure de ses prières « pour les morts, les blessés et les personnes déplacées, ainsi que les personnes impliquées dans 
les efforts de secours ». Il « invoque sur tout le peuple du Rwanda les bénédictions de la force et de la paix de Dieu tout-puissant ». 
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Des pluies torrentielles ont causé des inondations et glissements de terrain dévastateurs dans plusieurs provinces du 
pays. Au moins 77 personnes ont été blessées, plus de 5100 maisons ont été détruites et quelque 2500 maisons ont été 
détruites partiellement, selon le comptage du gouvernement. 

❖ Ukraine : le président Zelensky reçu par le pape François 

Le pape François a reçu au Vatican le président ukrainien Volodymyr Zelensky samedi 13 mai 2023. « Merci pour cette 
visite », a déclaré le pape, saluant le président de l’Ukraine. « C’est un grand honneur pour moi », a répondu Zelensky. 

La conversation du pape et du président a duré environ 40 minutes : le pape François « a assuré de ses prières constantes, 
comme en témoignent ses appels publics constants depuis février de l’année dernière », indique Vatican News : « Tous deux 
ont convenu de la nécessité de poursuivre les efforts humanitaires pour soutenir la population. Le pape a souligné l’urgence 
des « gestes d’humanité » envers les victimes de la guerre les plus impuissantes et les plus innocentes. » 

Le président Zelensky dans son canal sur Telegram a écrit que le thème « principal » de la rencontre était « l’arrêt de 
l’agression militaire russe et le rétablissement de la paix ». Le président « a demandé de contribuer globalement à la 
mise en œuvre de la Formule ukrainienne pour la paix, en particulier en matière de sécurité alimentaire, de libération 
des prisonniers et de déportés et de restauration de la justice ». « Puisque la guerre se déroule sur le territoire de 
l’Ukraine, le plan de paix ne peut être qu’ukrainien », a déclaré Zelensky. Il a également indiqué qu’« un sujet distinct 
de la rencontre était la question des crimes russes liés à l’enlèvement et à la déportation d’enfants ukrainiens ». Le 
président ukrainien « a appelé le Vatican à se joindre aux efforts de l’Ukraine visant au retour des enfants ukrainiens 
emmenés illégalement et de force en Russie, de facto kidnappés ». Rappelons qu’il s’agit de la deuxième rencontre du 
pape François avec le président Zelensky. La première a eu lieu le 8 février 2020. 
 

INTENTIONS DU PAPE POUR LE MOIS DE JUIN 

POUR L’ABOLITION DE LA TORTURE. Prions pour que la communauté internationale s’engage 
concrètement dans l’abolition de la torture et assure un soutien aux victimes ainsi qu’à leurs familles. 

 

YOUCAT  
[source : 2011 Bayard Editions, Fleurus-Mame et Les Editions du Cerf, Paris] 

283. QUE DISENT LES BEATITUDES ?  

Heureux les pauvres en esprit, car le Royaume des Cieux est à eux. 

Heureux les affligés, car ils seront consolés.  

Heureux les doux, car ils possèderont la terre. 

Heureux les affamés et assoiffés de la justice, car ils seront rassasiés. 

Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde. 

Heureux les cœurs purs, car ils verront Dieu. 

Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu. 

Heureux les persécutés pour la justice, car le Royaume des Cieux est à eux. 

Heureux êtes-vous quand on vous insultera, qu’on vous persécutera et qu’on dira faussement contre vous 
toute sorte d’infamie à cause de moi. 

Soyez dans la joie et l’allégresse, car votre récompense sera grande dans les cieux ; c’est bien ainsi qu’on a 
persécuté les prophètes, vos devanciers. (Mt 5, 3-12). 
 

284. POURQUOI LES BEATITUDES SONT-ELLES SI IMPORTANTES ? 

Celui qui désire le Royaume des Cieux doit chercher la liste des priorités de Jésus : les Béatitudes. 

Depuis Abraham, Dieu fait des promesses à son peuple. Jésus les reprend, leur donne une valeur éternelle et en fait 
son programme personnel : le Fils de Dieu se fait pauvre pour partager notre pauvreté, il est joyeux avec ceux qui sont 
dans la joie, il pleure avec ceux qui pleurent (Rm 12, 16) ; il ne recourt pas à la violence, au contraire, il tend l’autre joue 
(Mt 5, 39) ; il est miséricordieux, il suscite la paix, et montre ainsi le chemin sûr qui mène au ciel. 
 

285. QU’EST-CE QUE LA BEATITUDE ETERNELLE ? 

La béatitude éternelle, c’est voir Dieu, et c’est devenir participant de la béatitude divine. 

En Dieu, Père, Fils et Esprit est la vie, la joie, et la communion sans fin. Notre participation à cette vie est pour nous 
les hommes un bonheur inimaginable et infini. Ce bonheur est un pur don de la grâce de Dieu, car nous sommes 
incapables de nous le procurer par nous-mêmes, ni d’en saisir l’immensité. Dieu veut que, déjà au cours de notre vie 
sur terre, nous options pour le bonheur. Dieu donne la liberté de le choisir, de l’aimer par-dessus tout, de faire le bien, 
et d’éviter de faire le mal de toutes nos forces. 


